

# Llamado al Pueblo de Comunidad Cristiana



Aunque compuesta, la mentira siempre es vencida.  
porque al cabo la verdad renace siempre.

CARLOS O RISSO MUZANTE  
DIRECTOR RESPONSABLE  
DIARIO INDEPENDIENTE  
MIEMBRO DE OPI  
ORGANIZACION DE LA PRENSA DEL INTERIOR

FUNDADO EL 19 DE SETIEMBRE DE 1936  
Dirección, Administración y Talleres.  
CALLE CONSTITUCION - TELEFONO 43  
SAUCE PPTO. DE CANELONES - R. O. DEL U. -  
PORTE PAGO

AGOSTO 26 DE 1970 — AÑO XXXIII — N.º 1626

## La realidad del Hospital Maciel

—CONTINUACION—

### LABORATORIO —

EL Laboratorio cuenta con recursos materiales sumamente reducidos. En la guardia el técnico de turno trabaja en un pequeño laboratorio donde faltan materiales, instrumentos, reactivos, etc. imprescindibles para la práctica de los numerosos análisis corrientes.

Aunque parece increíble en el Laboratorio Central el suministro de agua se interrumpe en general a media mañana resintiéndose el lavado del material que debe hacerse con agua reservada en damajuanas para tal finalidad a lo que se suma la falta casi constante de útiles de limpieza. Incluso hay insuficiencias en la energía eléctrica lo que motiva anomalías en ciertos exámenes que la requieren.

### EXAMENES COMPLEMENTARIOS —

En el Maciel hay exámenes básicos que no se realizan.

No se hacen electroencefalogramas. No se hacen arteriografías excepto en un servicio por que el Jefe del mismo logró los elementos necesarios.

DURANTE LA GUARDIA NO ES POSIBLE REALIZAR ELECTROCARDIOGRAMAS. SI UN PACIENTE INGRESA UN SABADO DESPUES DE LAS 12, PASARAN NO MENOS DE 44 HORAS ANTES DE PODER PRACTICARSE DICHO EXAMEN. En pleno auge de transpaso a la pag. ultima

## Como en el lejano Oeste

Se preguntarán al ver el título que tendrá que ver con la nota siguiente, bueno, pero lo que pasa es que cuando se habla de los servicios de transportes de que "goza" el pueblo de Sauce en pleno siglo XX donde se ha llegado a una y mil cosas más, creí que era el calificativo más adecuado.

En primer término me referiré a la compañía de ómnibus C.U.T.U. por ser la más importante en cuanto al porcentaje de personas que viaja en ella. No es nada nuevo para estas personas nombrarles en las condiciones en que se encuentran los coches de dicha Compañía, pero para otros puede ser nuevo.

Las condiciones de los coches no son malas (son desastrosas), coches que se llueven, con ventanillas rotas, sin lugar para colocar bultos.

Los asientos son una calamidad, coches que se quedan en el camino, donde el pasaje debe quedar en el camino y esperar media hora o más para poder seguir viaje en otro coche con el riesgo de que éste también se quede en el camino.

Pero hay algo más grave, es el incumplimiento del horario, ya sea viajes que salen retrasados, hecho que acarrea cargas de personas inmensas en un solo coche, donde se viaja como animales, donde para el Sr. guarda el coche va vacío, y ni siquiera hay lugar para una mosca. Esto ocasiona que obreros lleguen tarde a sus trabajos etc. Pero a los encargados de la Cooperativa parece que no les importa el servicio sino que les interesa llenarse los bolsillos y no prestar un servicio indispensable para la población, como es la locomoción.

### I — Ante la detención y posterior liberación del P. Justo Asiain y el Pastor Emilio Castro.

Los cristianos queremos dejar pública constancia de nuestra solidaridad con la actuación de estos hermanos nuestros quienes en franca actitud de servicio hacia la comunidad han afrontado aún el riesgo personal dando testimonio verdadero de su fe.

Las comunidades cristianas nos hacemos responsables de estos hechos que nos involucran a todos, comprometiéndonos en defensa y respaldo de estos hermanos que han asumido sobre sí el sufrimiento de todos.

### II — Ante la situación de crisis estructural que vive el Uruguay, creemos necesario:

1º) que todos hagamos un esfuerzo por comprender la responsabilidad a que nos llama nuestra vocación de servicio en esta hora histórica. Como hombres y más específicamente como cristianos, es ineludible que sumemos nuestra tarea, nuestro esfuerzo militante a la comunidad dinámica y creadora de todos aquellos que tienen hambre y sed de justicia en busca de una sociedad distinta y de un hombre liberado.

2º) reflexionar y hacernos conscientes de que ya el Evangelio nos anticipa que quienes así busquen la justicia serán perseguidos. A la vista están los casos de P. Asiain, el Pastor Castro y tantos otros. Debemos prepararnos para hechos como éste y para otros aún más graves, y ser fieles a nuestro compromiso evangélico. Cristo asumió hasta la muerte su responsabilidad.

### III — En relación con los hechos de público conocimiento, entendemos que es nuestro deber:

1º) Estar fraternal y caritativamente junto a los familiares de quienes han perdido su libertad en manos de una u otra de las fuerzas en pugna, pues también consolar al afligido es parte de nuestra misión.

Esto no significa que debamos caer en fáciles sentimentalismos. Por el contrario, somos conscientes que lo que realmente se está jugando en esta situación de violencia que aqueja al país, es la supervivencia o no de un régimen oprobioso y condenado con el que jamás podremos transar.

2º) Estar alertas y denunciar públicamente que es incompatible con la verdad y la sinceridad la actitud de quienes repudian la violencia de una sola parte pero contribuyen por el otro lado a crear condiciones de violencia, hambre y miseria para el pueblo, y mantienen, aplauden o son cómplices de esta violencia que sobre las clases populares constantemente se ejerce.

IV — Finalmente, reclamamos del pueblo uruguayo, que tome conciencia de que el enfrentamiento real que tiene lugar en nuestro país no es el que opone al "orden establecido" o a "nuestro tradicional modo de vida" contra la "subversión" como pretenden falazmente hacernos creer la prensa "grande", la radio y la televisión.

La verdadera lucha es la que enfrenta a la clase dominante, la clase económicamente poderosa (un pequeño grupo de familias proletario de las tierras, la industria, la banca y el capital financiero), representada por un gobierno autoritario y liberticida, y apoyada en un tremendo aparato de represión, por un lado, y al pueblo mismo, ese pueblo del que todos formamos parte, cada vez más hambreado, más pobre y oprimido por el otro.

La "gran prensa" y los demás medios de difusión, todos ellos en manos de los miembros de la clase dominante engañan al pueblo y pretenden escamotearle que luche por sus derechos y se haga justicia.

Esta es la lucha de todos, y también la nuestra.

### COMUNIDADES CRISTIANAS

## Análisis de una situación

Creemos necesario analizar un poco los acontecimientos que se han venido sucediendo en el país.

La oligarquía con su personero Pacheco, a partir de 1968, han venido desarrollando un programa en el que tienen como meta lograr un Uruguay tranquilo, pastoril. Para ello han utilizado un aparato de represión cada vez más perfeccionado y cruel. Aparato represivo que trabaja bajo las ordenes del imperialismo yanqui (CIA, AID, FBI, etc.) desparramado por toda América Latina, que no se acongoja ante la muerte de uno de sus funcionarios policiales, que por la función que cumplen arriesgan constantemente la vida.

Se han clausurado diarios, han sido perseguidos y acuartelados trabajadores y estudiantes que denunciaron un régimen que cada vez

PASA A LA PAGINA SIGUIENTE

VIENE DE LA PAGINA PRIMERA

con más saña avasalla las necesidades del pueblo trabajador.

Con los últimos acontecimientos tratan de distraer la atención de la población, desviándola de la verdadera raíz de la violencia. Tene- mos que tener bien claro que la violencia no irrumpe caprichosamente, sino que es la expresión más dolorosa de una crisis económica y social que no logra disimular ninguna clase de propaganda por más perfecta que sea su organización y montaje.

La los órganos de difusión no nos dicen claramente que signifi- ca la COPRIN para el pueblo trabajador, ni que la carne aumentará un 14%; ni que han sido despedidos 300 trabajadores del frigorífico; ni que mientras el costo de vida aumenta en un porcentaje alarmante los salarios se mantienen congelados desde 1968.

Ya el pueblo no puede seguir siendo engañado con esperanzas electorales, sino que la única manera que el pueblo pueda satisfacer sus propias necesidades, es siendo él el principal protagonista de su propio destino.

## Poder y Soluciones

La actual Constitución concede al Presidente de la República fa- cultades de gobierno que prácticamente colocan todo el Poder del Es- tado en sus manos. Ahora, invocándose el artículo 31, la Asamblea Ge- neral con el voto negativo de una honrosa minoría, concedió pode- res absolutos al Ejecutivo.

1968 el Gobierno ejerce sus facultades amparado en el inciso 17 del artículo 163. Es de amplio conocimiento público lo sucedido bajo el régimen de medidas de Seguridad y todos somos testigos de lo que esta significando la anuencia de la mayoría de la AG para la aplica- ción del artículo 31.

Como se sabe este inmenso Poder es utilizado en favor exclusiva- mente, del sector más poderoso de la clase dominante, la oligarquía financiera y latifundista. Múltiples ejemplos corroboran esta afirma- ción. Pero uno solo alcanza. Es el reciente decreto del PE que vuelve a aumentar el precio de la carne al consumo de Montevideo y Cane- lones oficializando los precios del mercado negro, en un 14.2%, im- pulsando hacia arriba la carestía, dando otro zarpazo a la mesa de los trabajadores. El inmenso Poder se movió, como siempre, manejado por los intereses que dirige Peirano Faccio personero del Chansse Manha- tan Bank de Rockefeller que controla junto con la Banca Morgan a los consorcios internacionales como DIBEAC, ADELA, DELTEC y otros, de quienes son subsidiarios las empresas frigoríficas que tienen en sus garras la exportación de carnes y el abasto a los departamentos más poblados del país y que son los puntales de la Operación Cono Sur.

Mucho se habla en la propaganda oficial de desarrollo, de despe- gue, de planes, pero el desarrollo de la crisis se encarga de hacer añi- cos tal falacia.

Las propias estadísticas del Banco Central muestran el retroceso y el estancamiento de la producción agrícola y ganadera confirma las denuncias de los plantadores de remolachas, de arroz, de trigo y de pa- pas sobre la despreocupación del Gobierno por la producción nacio- nal. El plan granjero, el plan citricola han sido anulados por el pro- pio Poder Ejecutivo.

El Poder se utiliza solamente en beneficio de los grandes poten- tados, contra el que trabaja, para agravar los problemas existentes y no para solucionarlos como sería su obligación constitucional. Aunque la continua movilización de la clase obrera y demás fuerzas populares impone algunas soluciones en esta lucha en medio de las medidas de seguridad y de la suspensión de las garantías individuales donde estas fuerzas manifiestan su firmeza y no han sido quebradas como lo pre- tendía hacerlo el Gobierno oligárquico.

Por eso llama la atención que autoridades oficiales procuren "for- mar" asociaciones para realizar obras que a ellas incumbe llevar a cabo.

Circula por nuestra Villa un lujoso prospecto que promociona la actividad de una Asociación denominada GRACIAS auspiciada por el Ministerio de Transporte Comunicaciones y Turismo y la Intenden- cia de Canelones, que se "propone brindar al país el ejemplarizan- te de una sociedad en digna evolución", exponiendo un programa que, de ser concretado no traerá cambio sustancial para Sauce y que lo puede realizar la Intendencia de Canelones sin necesidad de convocar a "los hombres de buena voluntad". Esto hace recordar aque- llo del tero que grita en un lado y pone el huevo en otro, aunque sea ubicar el nido.

Se habla de realizar la jerarquía de Sauce. Magnífica idea. Pero, en Sauce rigen salarios de hambre, alrededor de \$ 590 por día, vege- tan centenares de pasivos con mugras jubilaciones, hay niños con ham-

bre y sin ropa, escasea el trabajo, hay barrios como Barrio Blanco que no tiene, aun luz eléctrica a causa de que la Intendencia de Canelo- nes no hace regir la ley de centros poblados y para colmo Sauce, care- rece de un servicio de Salud Pública que cubra las necesidades míni- mas de la población pobre, de quienes no tienen recursos para asistir- se en la medicina privada.

Jerarquizar Sauce significa, ante todo, eliminar estos males, pero esto no ocurrirá mientras halla quienes hagan su fuente de lucro y en- riquecimiento precisamente en la prolongación de esos males sociales.

Se menciona la dignificación de la Casa de Artigas. Sin embargo los grupos oligárquicos siempre han estado en pugna con la gesta eman- cipadora de Artigas, han procurado ocultar su ideario esencialmente democrático y liberador.

Por lo tanto bajo sus suspicios será difícil DIGNIFICAR la Ca- sa del Procer y demás lugares de su combate liberador. En cuanto a la Casa de Artigas solo cabe destacar la elevada actitud asumida por la Comisión Directiva de la Biblioteca Gral. Artigas, de reparar el edifi- cio con sus propios recursos por no tener apoyo oficial alguno según informan en el último número de El Faro, lo que viene a demostrar el poco interés de las autoridades gubernamentales en dignificar la Casa de Artigas.

La dignificación de Artigas, de su obra es patrimonio del pueblo que se nutre de sus ejemplos en su quehacer cotidiano por un Uruguay libre y soberano, para romper todos los acuerdos, préstamos y conve- nios que están hipotecando el país al imperialismo extranjero y para convertir en realidad aquello de "que los infelices sean los más privi- legiados" como lo quería Artigas.

En lo referente a actos culturales, bibliotecas gigantes etc. solo cabe recordar que con el patrocinio de un Estado que persigue a la Universidad, que interviene Secundaria y UTU, que retacea el su- puesto de Enseñanza Primaria, muy pocos serán los beneficios cul- turales que recibirá la población.

Se habla de la integración física y espiritual de la población ru- ral, cuando estamos asistiendo a lo contrario, a la disgregación de esa población como otro elemento de la crisis. En algunas zonas de esta 6ª sección, los chacareros abandonan sus tierras agobiados por el he- cho de no poder colocar sus productos a precios que compensen sus gastos y esfuerzos debido al poco consumo que engendró la congela- ción de salarios dictada por el gobierno y al ningún apoyo oficial en cuanto a precios, créditos, etc.

Lo que el pueblo uruguayo reclama no son planes turísticos re- dactados en el lenguaje de la Alianza para el Progreso sino solucio- nes de trabajo, de prosperidad, confiando en su propia capacidad de ser constructor de su propio destino tal como lo afirmó en reciente do- cumento público la Universidad de la República y lo proclamaron todos los sectores democráticos.

A. T.

**Dr. EUGENIO MEEROVICH**  
 CIRUJANO - DENTISTA  
 ODONTOLOGIA INTEGRAL  
 Atiende los días martes y jueves de 10 a 18 horas  
 Av. Artigas c/Montevideo (frente al consultorio del Dr. M. Rodríguez) SAUCE

**ELASTICOS DE CAMA**  
 REPARAMOS EN EL DIA  
 Usamos solamente alambre de acero galvanizado o inox.  
**TRABAJOS GARANTIDOS**  
 Carpintería SILVA Sauce - Tel. 13



# NOTAS SOCIALES

## CUMPLEAÑOS

El 1º de Setiembre cumple la Sra. Olguita Silva de Coteló.  
 El joven Wálter Cosentino Do-  
 tta cumple el 2.  
 El 3 la Sra. Blanca R. de Marín.  
 El mismo el niño Bismark Pa-  
 rago.  
 El 4 el niño Omar Parago.  
 La Sra. María Teresa Lumaca de  
 González cumple el 5.  
 La Sra. Mabel Tutlisco de Patrón  
 cumple el 7.  
 El mismo día cumple la Sra.  
 Araceli Ranchero de Fernández.  
 La Sra. Ester Martino de Beir-  
 tti el 8.  
 El 10 cumple la jovencita Milka  
 Lilián Louzere Soca.  
 El Sr. Pedro S. Bentancor el 11.

## AGRADECIMIENTO

**María Angelica Arias de Loza**  
 (O. E. P. D.)

Falleció en la Paz del Señor el día 27 de Julio de 1970.

Sus deudos, en la imposibilidad de agradecer particularmente las múltiples manifestaciones de condolencias, tarjetas, ofrendas florales, etc., lo hacen por este intermedio, quedándose a todos profundamente agradecidos.

**CHOFER  
 SE OFRECE**  
 con libreta Profesional  
 Buenas referencias  
 Informes: Imp. El Faro

**LILIA BELORA de TROCHE**  
 DIETISTA  
 Regímenes dietoterápicos controlados para enfermedades del hígado, riñón, diabetes, úlceras.  
 Especialidad en dietas para Adelgazar.  
 Atiende todos los días en Av. Artigas frente a Banzai - SAUCE

## IN MEMORIAM

**PAULO DE LEÓN**

Con motivo de cumplirse un año del fallecimiento de Paulo De León "El Baqueano" el día 10 de Setiembre sus amigos se reúnen en el cementerio local a las 11 horas.

**Dr. LUIS ANTONIO CHIARINO**  
 ABOGADO

Consultas: ver al Sr. Manuel Rodríguez. Calle Ansina s/n  
 VILLA DEL SAUCE - Canelones

**PIANO Y SOLFEO**  
 Prof. Alfredo Loza Fernandez

**CLASES A DOMICILIO**

Calle DURAZNO entre  
 ANSINA y CARMELO GONZALEZ

**SE VENDE**  
**VELO - SOLEX**  
 Tratar: Imp. El Faro

**FOTO ESTUDIO**  
**"BRODIN"**  
 Retratos - Murales  
 Bodas - Cumpleaños  
 Fotos en Colores  
 Anexo: PERLA Boutique  
 Novedades y artículos para Bebés  
 AVDA. ARTIGAS - SAUCE

## Homenaje al Dr. Miguel Civitate

El Sauce R. B. C. mañana sábado le rendirá un homenaje a la memoria del Dr. Miguel Civitate, que consistirá en la realización de un Certamen de Boshas Relámpago que lleva su nombre y se descubrirá una Placa; el programa a cumplirse en la Cantina de la Institución será el siguiente: Hora 19: «La Granjera» vs «Puerto 2 Hermanos»; Hora 20:30: Descubrimiento de Placa y retrato del Dr. Miguel Civitate; Hora 20:45: «Zapatería de G. Tutlisco» vs «Provisión Mecos»; Hora 22 Final entre los equipos ganadores.

Los organizadores invitan a toda la población a concurrir a dicho acto.

**MAÑANA SABADO 29**

**VEA EN CANAL 5 el programa:**

**Fin de Semana en Canelones**

**G. R. A. C. I. A. S.** presentará a todo el país sus proyectos.

Auspicio: Comisión Departamental de Turismo de la Intendencia de Canelones

**SE VENDE**

**SALON** apropiado para vivienda  
 100m<sup>2</sup> Con fuerza de luz y agua

Calle Durazno - Sauce  
 \$ 2.000.000 - 1 millón al confado resto a financiar

TRATAR: Escribanía Maite

**Inglés - Preparación  
 a Examen**

**DACTILOGRAFIA**  
 PROFESORA

**Marta Ferrari de Bastie**

Ansina y Constitución - Sauce

**ARDEL TV**

de Artemio De León

Técnico diplomado en Escuelas IADE

**reparaciones de radio**

**y TV** Carmelo R. González  
 (Frente a la Plaza)  
 SAUCE

**TALLER MECANICO**

de Miguel Ángel Castilla

**REPARACIONES**

**EN GENERAL**

Carretera La Rosada Km. 32

a 3 cuadras de Las Barreras

**AUTOS  
 EN VENTA**

PEUGEOT 1965 Doble Cabina  
 FORD 1962 Pick-up  
 IMPALA 1965 8 cilin., Cambio manual  
 MERCURY 1952 Coupe, impecable  
 COMMER 1957 Furgoncito de Fca.  
 MERCURY 1951 4 Puertas  
 FORD 1947 6 cilindros

Tratar: Ruben Moreira - Sauce  
 En Montevideo: calle Lima El  
 Teléfono 9.38.49

**LA IZQUIERDA UNIDA Y CON SU  
 CREDENCIAL CIVICA**

**TRAMITA LA SUYA EN AV. ARTIGAS  
 CASI MONTEVIDEO**

**de lunes a sábado entre las 18 y las 23 horas**

ESPACIO CONTRATADO

**TENEMOS PELICULAS  
 KODAK**

**Y HACEMOS EL REVELADO**

**Gran surtido de Máquinas Fotográficas para todo precio**  
**MATHURIN Fotos - Frente a la Plaza**

# PAGINA DEPORTIVA

RESULTADOS

## "Sarandi" 2 "Sauce" 2

En un partido muy interesante empataron a dos tantos los dos equipos que van en las primeras posiciones del torneo.

En un partido parejo donde Sauce en un primer tiempo en el que sacó una ventaja parcial en base a un mejor contrataque, pues si bien Sarandi tenía mejor mediocampo la defensa "saucense" no tenía errores a pesar de la baja de R. Soria que salió lesionado a poco de comenzar.

En el segundo tiempo Sauce conquistó otro tanto y parecía que el partido estaba definido, pero Sarandi siguió prestando y logró empatar sobre el final del partido. Sauce en la mitad del segundo tiempo se quedó sin piernas, sus hombres estaban sumamente agotados y esto facilitó el repunte de Sarandi muy llevado por M. Rodríguez.

En Sauce todos sus hombres cumplieron bien su tarea, pero a medida que pasaban los minutos les faltaba aire y no pudieron mantener la ventaja obtenida.

Cancha: Sarandi (SAN RAMON) JUECES: Pelaez Saravi y Rodríguez.

**SARANDI:** Alcántara, Boca y Santander; Cardini, Bianchieri y N. Rodríguez; Ciarrez, Luz, Bentoncor, M. Rodríguez y Rocha.

**SAUCE:** Barreto, Banchero y Soria; Moraes, Rivero y Mesa; Gutiérrez, De Leon, Pereira, Machado e Iribarren.

**GOLES:** Para Sauce: Pereira (2) para Sarandi: Luz y M. Rodríguez.

**Cambios:** En Sauce: Sale Soria entra A. Fernández, Sale A. Gutiérrez entra Z. Rodríguez y sale Rivero entra Díaz.

En Sarandi: A. Rodríguez por Rocha, Moraes por A. Rodríguez y Sosa por Bianchieri.

## "Sauce" 4 "Vida Nueva" 1

Triunfo de Sauce en base a una gran actuación de la línea de cuatro donde se destacó Banchero que para nosotros fue el mejor de la cancha.

A los 30' del primer tiempo el partido ya estaba definido porque Sauce tenía una ventaja de tres goles.

Luego Sauce empezó a pensar en el partido contra Sarandi y empezó a cuidar a sus jugadores. En resumen un partido que fue siempre de Sauce donde podemos destacar a Banchero y a Mesa y en Vida Nueva a H. Silva.

Cancha: Vida Nueva Juez: Roberto Saravi

**Sauce:** Barreto, Banchero y Soria; Moraes, Rivero, y Mesa; Gutiérrez, De Leon, Pereira, Machado e Iribarren.

**Vida Nueva:** Miroldi, Clavijo y Figueredo; Silva, Cirau y Valvi; Ayul, Villalva, Bazino, Esteves y Melian.

**Goles:** Para Sauce: Iribarren, Moraes, Machado y Pereira. Para Vida Nueva: Esteves.

Rueda Final 3ª fecha:

SARANDI 4 - V. NUEVA 1; HURACAN 3 - ARTIGAS 2; SAUCE 4 JUVENTUD 1.

Rueda Final 4ª fecha:

SARANDI 3 - HURACAN 0; ARTIGAS 3 - JUVENTUD 1; SAUCE 4 V. NUEVA 1.

Rueda Final 5ª fecha:

SARANDI 2 - SAUCE 2; ARTIGAS 1 V. NUEVA 0; JUVENTUD 1 HURACAN 0.

	POSICIONES						
	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	P
SAUCE	5	4	1	0	18	8	9
SARANDI	5	2	3	0	12	6	7
ARTIGAS	5	2	1	2	8	3	5
HURACAN	5	2	0	3	9	12	4
JUVENTUD	5	1	2	2	6	10	4
V. NUEVA	5	0	1	4	4	13	1

PROXIMOS PARTIDOS

RUEDA FINAL. 6ª Fecha Domingo 30 de Agosto: ARTIGAS vs. SARANDI; JUVENTUD vs. V. NUEVA; HURACAN vs. SAUCE.

7ª Fecha Domingo 6 de Setiembre: SARANDI vs. JUVENTUD; SAUCE vs. ARTIGAS; VIDA NUEVA vs. HURACAN.

PANADERIA Y CONFITERIA

"FEIFI"

PEDIDOS PARA FIESTAS Y CUMPLEAÑOS

• PIDA PRESUPUESTO •

ruta 6 - KM 26.500 - VILLA SAN JOSE

FARMACIA

"SAUCE"

Atendida por DALMIRO DELGADO

AL LADO DEL SANATORIO "DR' REPETTO"

BODEGA EL MIRLO

DE JOSE R. PERDOMO

CUCHILLA DE ROCHA

SAUCE - DPTO. CANELONES

GRANJA Y BODEGA

"LA CUCHILLA"

DE ORTELIO GUTIERREZ

CUCHILLA DE ROCHA SAUCE - DPTO. CANELONES

VINOS

"LOS MELLIZOS"

BLANCO - TINTO - CLARETE - ROSADO - SIDRA

VILLANUEVA HNOS.

TELE 98

SAUCE

Pancini Industrial del Sauce S. A.

ELABORADORES DE PRODUCTOS:

• LA GRANJERA •

TELEFONO 23 - SAUCE  
DPTO. DE CANELONES

# PROFESIONALES

**Dr. Raúl R. Vidari**  
 CIRUJANO-DENTISTA  
 Rango 1  
 Consulta en Sauce todos los días, excepto martes y sábados de tarde

**Dr. Luis Eduardo Vidari**  
 CIRUJANO-DENTISTA  
 Rango 1  
 Los días lunes martes y sábados de tarde  
 Santa Rosa

**Consultorio MEDICO EN SANTA ROSA**  
 Local de Daniel y Pedro Martínez  
 Consultas a toda hora  
 Teléfono 24

**Hilda Belino**  
 Escribana  
 Sauce - Dpto. Canelones  
 Montevideo - Av. 1338  
 Telef. 47149

**ORA. TERESA SARTONZ PEIRAN**  
 MEDICINA GENERAL - NIÑOS  
 Médica del "Medio Médico"  
 Consultorio: Rivera 1347 Tel. 138 32 Montevideo  
 CONSULTAS: Lunes de 16 a 18 hs. Miércoles de 14 a 16 hs.

**Reina Gatti Hernández**  
 Escribana  
 Martes de 13 a 17 horas  
 Calle Viqueza Ponce de León y al lado del Correo Sauce

**CESAR PICCARDO**  
 ESCRIBANO  
 AV. ARTIGAS CASI CANELONES VILLA DEL SAUCE  
 Atiende: Lunes, Miércoles y Viernes de 9.30 a 12 y 14 a 18 horas  
 Sábados de 9 a 12 horas

**Dr. Jorge Paredes**  
 CARDIOLOGO  
 Electrocardiograma. Consultas en el Sanatorio Dr. Repetto. Los jueves de cada mes en horas de la mañana  
 PRIMERA HORA EN LA ADMINISTRACION TRAMITE DE LA SANATORIO

**Dr. Alejandro Repetto Cúneo**  
 MEDICINA GENERAL  
 Consultorio: De mañana, jueves, miércoles, viernes y sábados, de 10 a 12 horas  
 OR SANDE, de lunes a viernes de 11 a 13 horas  
 SANGRIA, a toda hora  
 Tel. 1 1

**Dr. Albrecht Meerhoff**  
 MEDICO OCULISTA  
 Consultorio los 1º y 3º sábados, de mañana de 14 a 17 hs en el Consultorio del Dr. Alejandro Repetto

**ESCRIBANIA PUBLICA DE**  
**Manuel C. Casarvilla y Carmelo R. González**  
 Escritorios: en Sauce, Tel. 49 En Montevideo: Pérez Gal. 306 4255 Tel. 52254 y Rincón 541 Tel. 88826

**Dr. Justo E. Alonso Regules**  
 Especialistas: Oído - Nariz y Garganta  
 Consultas en el Sanatorio de Dr. Repetto 4º Sábado de cada mes de 14 a 17  
 Poder hora de la administración del Sanatorio

**Orosmán Monte Esqueff**  
 ESCRIBANO  
 Estudios: Montevideo 1408 P. P. y E. de 10 Tel. 955 44 Montevideo  
 Sauce - Dpto. de Canelones

**Dr. ALBERTO CHAMOSA**  
 OCULISTA  
 Atenderá en la localidad de Santa Rosa el último viernes del mes de 14 a 16 horas Consultorio Dr. Costa Pazera 18 de Julio esq. Tomás Borrero TELEFONO 53

**GABRIEL UMPIERREZ**  
 ENFERMERO  
 Se administran inyectables (musculares, ivenosos, subcutánea) y curaciones. Previa orden médica  
 Controles de presión arterial los días sábados y domingos de mañana  
 Calle Garmes casi Carmelo González También a domicilio

**MARIA C. LORUSSO DE QUIALLANELLA**  
 Partera  
 Consultorio Previsorio: Ponce de León y Carmelo González Tratamientos - Se toma presión  
 Consultas en Sauce: Todos los sábados de 14 a 19 hs  
 En Montevideo: Todos los días menos sábados (Carlos Neri 3690) Telef. 5 62 10

**OFICINA COMERCIAL SAUCE**  
 Liquidaciones de Impuestos, Tributo Unificado, Sustitutivo de Patente de Giro, Caja de Jubilaciones, Impuesto a la Renta, Impuesto al Patrimonio, Impuesto a las Ventas y Entradas Brutas, Obtención de Certificados, Contabilidades, Asesoramientos  
 Horario de 8.30 hs. a 11.30 hs. y de 14 hs. a 18 hs.  
 Contador Público: José L. Baptista Ponce de León y Anina Tel. 51 Sauce

**CONTABILIDAD Y DACTILOGRAFIA**  
 Clases Individuales  
 Delfa Di Napoli Roman  
 Anina casi Canelones  
 Casa Cerda 442

**Dr. Ernesto Apezleguía**  
 CIRUJANO - DENTISTA  
 consultas todos los viernes de 9 a 18 hs.  
 Continuada  
 Consultorio Previsorio: Domicilio Sr. José Vizoso

**M. JULIA FERRARO**  
 Dietista  
 Regímenes balanceados para toda clase de enfermos: Hepáticos, Cardíacos, Diabéticos, etc.  
 Clases teórico-prácticas de dietética y cocina  
 Calle Carmelo R. González y Carmelo González - Tel. 7

**Dr. Bélgica Bonifacio de Bentancor**  
 CIRUJANO - DENTISTA  
 Atiende: Lunes, miércoles y viernes de 8 a 12 y de 14 a 18 horas  
 Av. Artigas a 30 mts. de Farmacia Paul SAUCE

**DORIS B. DE FRANCESCHI**  
 ENFERMERA  
 Diplomada en Academia de Profesional Schools  
 Inyecciones - Aplicación de hormonas y masajes (con receta médica)  
 Anina y Treinta y Tres y Sauce

**ESTUDIO JURIDICO - NOTARIAL**  
 Asuntos Civiles, Comerciales, Laborales etc.  
**PABLO SALMIERI**  
 ABOGADO  
**RUBENS LORENZO, ALICIA ALSUGARAY**  
 CARLOS FERNANDEZ  
 PROCURADORES  
 Av. Artigas y Ponce de León SAUCE

# ERNESTO M. SUAREZ

## REMATADOR

VENDE:

SOLARES y CASAS EN PLANTA URBANA

11 Hect. con poblaciones de material, pozo manantial, 2 galpones, 1 tajamar con un depósito de 2.500.000 lbs. con luz eléctrica hasta el tajamar, árboles frutales, 1 tractor Ford mod. 51 a nafta, arados, disquera y niveladora. Además herramientas de mano, cajones, sobre carro, a 300 mts. Ruta 6. Precio 2.800.000. Facilidades.

2 y 1/2 hect. con casa de material muy buena, tierra vacía especial, a 700 mts. planta urbana, sobre carret. entrega inmediata. Facilidades.

6 Hect. con 1 rancho de material regular, tierra vacía, toda alambrada, sobre ruta 6, luz eléct. a 300 mts. entrega inmediata. Precio 1.900.000.

6 Hect. con casa material con planchada, casa muy buena, 1 pozo, galpón de material 1 hect. de viña 1/2 hect. campo alambrado con 7 hilos eléct. al poner presupuesto hecho. Muy facilidades.

3 Hect. casa material buena sobre ruta 6 a 3 Km. de Saucedo, campo vacío, luz eléct. entrega inmediata. Precio 1.500.000. Facilidades.

Calle Carmelo R. González - TEL. 36 - SAUCE

# CONSULTORIO MEDICO EN SAUCE

DESDE LA MAÑANA

Dr. OMAR SCHUSSELIN LUNES Y MARTES  
MEDICINA GENERAL Y PSIQUIATRIA

Dr. JORGE J. RAUCH MIERCOLES  
JUEVES, VIERNES  
MEDICINA GENERAL Y PEQUEÑA CIRUGIA

ANALISIS: LUNES Y JUEVES DE MAÑANA

Cnel. Peirán s/n, frente a la plaza, a pocos metros del Control

# Dominga Carballo Barrone

## PARTERA

PSICO-PROFILAXIS DEL PARTO SIN DOLOR  
Y GIMNASIA PUERPERAL

CONSULTORIO:

Calle Cnel. Peirán y Carmelo R.  
Gonzalez - SAUCE

# TALLER "EL PIPE" REPARACIONES

COCINAS: QUEROSÉN, ELECTRICAS, SUPER-GAS

FAROLAS: TODO TIPO, PRIMUS, FONDOS EN ALUMINIO

Planchas, Licuadoras, Termofones, Lavarropas

SOLDADURA AUTOGENA

Tel. 107 - Calle Cnel. Peirán a 50 mts. de Comisaria Saucedo

# Dr. CAMILO J. COSTA PEREIRA

Medicina General y Enfermedades del Niño

CONSULTAS EN:

EN SANTA ROSA Todos los días de 19 a 8 de la mañana  
Domicilio Tel. 53 Martes, Miércoles, Sábados y Domingos  
TODA LA MAÑANA

EN MONTEVIDEO: Lunes de 12 a 14 hs.  
Santa Lucía 4396 casi Bolognesi Jueves de 12 a 15 hs.  
Teléfono 38553 38243

SAUCE Miércoles 13 a 14 y 30 hs.  
Calle Durazno Jueves 16 y 30 a 17 y 30 hs.  
entre Peirán y Anina Tel. 82 Viernes 13 a 15 hs.

SAN BAUTISTA: Martes de 16 a 18 hs.  
Familia Cirso frente al curro Miércoles de 17 y 30 a 19 hs.  
Sábados de 15 a 17 hs.  
Viernes de 17 a 18 hs.

CASTELLANOS Martes de 14 a 16 hs.  
Casa de Juan Perdomo

# AGROPECUARIA "LAS PALMAS"

de César Gadea Ferraz

OFRECE:

POLLOS de 1 día a 1 mes y medio en las razas: New Hampshire, Rhode Island Red, Legorn Blanco, Sussex Armañada, Doble Pechuga

REPRESENTANTE EN LA ZONA DE RACIONES EN PILDORAS "NUTREX" DE FORTALEZA S. A.

Por bolsa de 50 kilos:

BB	\$ 1.150 00
Crecimiento	" 1.115 00
Ponedora	" 990 00
Engorde	" 980 00
Cerdo	" 790 00

ADEMAS:

LÍNEA COMPLETA EN MEDICAMENTOS VETERINARIOS — CONSULTAS  
Semillera completa — Plantas de exterior e interior — Masetas —  
Fertilizantes AM - SUP - KA — Subsidiados — Pleguicidas y funguicidas.  
CANARIOS FLAUTAS "ROLLER" DIVERSOS COLORES, etc.

CONSULTE NUESTROS PRECIOS — NO MOLESTA

Carmelo R. González y Carmen — Saucedo

VIERNES 4 de SETIEMBRE - Hora 20

CINE EMPIRE — SAUCE

Festival de la Canción Americana

Nancy De Vita — Los Vidal — Silvita

Nila Quinteros — Trío Frade

Artistas todos de TELE 12

## Una canción, una verdad

A los policías, a los soldados que, formando parte de una clase oprimida, son obligados a defender intereses que no son los suyos, los de su clase, y sí los intereses de aquellos que nos oprimen.

### NO SE POR QUE PIENSAS TU

No sé por qué piensas tú soldado que te odio yo  
 si somos la misma cosa yo y tú.  
 Tú eres pobre, lo soy yo  
 soy de abajo, lo eres tú  
 no sé por qué piensas tú soldado que te odio yo.  
 Me duele que a veces tú te olvides de quien soy yo.  
 Caramba si yo soy tú

le mismo que tú eres yo.

Pero no por eso yo he de malquererte tú si somos la misma cosa yo y tú.  
 No sé por qué piensas tú soldado que te odio yo.  
 Ya nos veremos yo y tú juntos en la misma calle hombre con hombre tú y yo sin odios ni yo ni tú.  
 Pero sabiendo tú y yo a dónde vamos yo y tú.  
 No sé por qué piensas tú soldado que te odio yo  
 si somos la misma cosa tú y yo.

Nicolás Guillén

## La realidad del Hospital Maciel

VIENE DE LA PAGINA PRIMERA

plantas cardíacas y de corazones artificiales resulta un anacronismo intolerable la situación que comentamos.

Estudios radiológicos contrastados de cierta complejidad muy frecuentemente no se pueden hacer a pesar de que actualmente se consideran indispensables.

Por otra parte los estudios que se realizan demoran tiempo excesivo lo que prolonga en muchos días el tiempo de internación del enfermo.

### DEPARTAMENTO DE NUTRICION —

Informan los dietistas en su informe: "por no haber útiles de cocina suficientes hay que recurrir a latas vacías de casinato o de dulce. NO hay placares donde guardar estos materiales para evitar que queden sobre las mesas y corran el riesgo de desaparecer al día siguiente o exponerse al contacto con ratas cucarachas y gatos".

Actualmente la sala Surraco (de enfermedades nefrourológicas) tiene en uno de sus baños caños en mal estado y tapados. Esto determina una infiltración hacia las dependencias que están en la planta inferior. Precisamente es la cocina que se encuentra debajo de la Sala Surraco.

Estas son algunas de las numerosas irregularidades del Hospital Maciel. No hemos expuesto todas porque se haría demasiado extenso y entendemos que lo señalado da una idea de la situación actual.

El Hosp. Maciel dista mucho de cumplir con los requisitos más elementales que debe llenar un centro asistencial actualmente. No se arregia solamente construyendo muy lindas salas, pintándolas, etc. si falta lo más importante que son los recursos materiales y humanos imprescindibles para atender al enfermo.

Los médicos, los funcionarios de enfermería, los practicantes internos y los estudiantes de Medicina del Maciel estamos luchando para que esto no siga así.

El informe presentado de la realidad del Hospital Maciel no hace más que expresar algo que todos nosotros, estudiantes, médicos, funcionarios diariamente vivimos y comprobamos.

Nos parece necesario entonces trascender esa realidad que todos tenemos clara y hacer un análisis que la encuadre en la situación del país.

1 — Los enfermos que ingresan al Hosp. son: desocupados, jubilados con sueldos míseros, obreros con salarios bajos y congelados. Y actualmente ingresan al Hospital enfermos provenientes de sectores económicos que han descendido netamente sus ingresos y sus fuentes de trabajo.

### EN SUMA ES EL HOSPITAL DE LAS CLASES EXPLOTADAS DEL PAIS. Y esta es la atención que se les brinda.

Por otra parte cada día son más los que deben recurrir al Maciel que se torna aun más insuficiente.

2 — Comparemos. Frente a donde se vuelcan actualmente los recursos presupuestales del Gobierno. Fundamentalmente a equipar a la policía y al Ejército cada día el país tiene más "chanchas", más patulletes más armas más equipos militares. Mientras la atención de la Salud Pública es deficiente y se retacean claramente los recursos para la Enseñanza.

Es en la escala de valores del Gobierno que con su política económica la producción se mantiene estancada, los recursos del país en manos de unos pocos (y de los jacobinos), los salarios congelados y una desocupación creciente.

## Las dos caras de la violencia

En estos días en que se habla de la violencia desatada, en que se producen muertes, en momentos en que los allanamientos y las detenciones están a la orden del día, y en que todas las libertades individuales están suprimidas, creemos necesario hablar de la otra cara de la violencia.

Si bien es cierto que existe la violencia física como algo cotidiano en estos días, hay otro tipo de violencia más oscura, más cruel, más dolorosa. Es la violencia que creó los cantegriles, la que obliga a ser, a pesar de sus deseos, a ser desplazados por no encontrar lugar para él.

Violencia es la creación de los rancharios, agrupaciones de campesinos poseídos absolutos, que no tienen ni lo más indispensable, mientras rodeándolos, ahogándolos, hay miles y miles de cuatras de campos pertenecientes a un solo individuo.

Por eso decimos, no es solo la violencia física la que existe, aún ésta no parece por generación espontánea sino que es la consecuencia lógica de un largo camino de dolor, de crisis económica y social, recorrido por clase mayoritaria, la proletaria, mientras una clase minoritaria, la oligarquía arma un aparato político y económico que le permite, a ella y a su amo el imperialismo, recoger los beneficios que le brinda esa explotación.

Este sistema oligarca es el causante directo de toda la violencia, mientras gasta millones de pesos reforzando su aparato represivo, en el Hospital Maciel mueren tres personas por día debido a la falta de servicios indispensables, porque "no hay rubros" para el hospital.

Preguntamos ¿no es esto violencia? El pueblo debe contestar. La pregunta, debe tener claro quien está engendrando la violencia, hambreado, desplazando, oprimiendo, matando en los hospitales, etc.

El pueblo es quien debe contestar, pues es el pueblo, en definitiva, quien debe construir su propia felicidad de mañana, sobre el dolor, la opresión y la miseria de hoy.

vendo DODGE RURAL M. 48

IMPECABLE ESTADO

Tratar Estación SHELL - Empalme Sauce - Tel. 571 Suárez

ALIANZA CULTURAL URUGUAY-ESTADOS UNIDOS

FILIAL SAUCE

Fundada el 15 de marzo de 1961

EN EL AÑO DE SU 10º ANIVERSARIO

ENSEÑANZA DE IDIOMA INGLÉS A CARGO DE PROFESORES

ESPECIALIZADOS

INICIACION DE CLASES MARZO DE — INSCRIBASE

Vicente Puccio de Lora y Carmelo González (a media cuadra del Paso Peabody)

SOCIETA DANTE ALIGHIERI SOTTO COMITATO DI SAUCE

Prof. Luca G. de Barone

LEA EN LA LENGUA DEL DANTE

Participa de los cursos gratuitos

INICIACION DE CURSOS MARZO DE — INSCRIPCIONES DESDE 1º DE MARZO

CURSOS DE IDIOMA ITALIANO PARA JOVENES Y ADULTOS

Vicente Puccio de Lora y Carmelo González (a media cuadra del Paso Peabody)